
Шесть законопроектов 
касалось социальной 
сферы. Так, в трех чте-

ниях были приняты изменения к 
законам Челябинской области, 
направленные на содействие 
занятости населения региона и 
установление квоты для приема 
на работу инвалидов. Теперь юж-
ноуральские пенсионеры после 
выхода на заслуженный отдых 
при желании могут получить 
дополнительное образование и 
устроиться на новую работу, а 
инвалидам, возможно, станет 
проще найти работу, поскольку 
расширился круг работодателей, 
для которых установлена квота 
для приема инвалидов. Сразу 

в трех чтениях приняли проект 
закона, решающий жилищный 
вопрос одной из самых социаль-
но незащищенных категорий 
населения – детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения 
родителей. Все, кто не получил 
жилье по договорам социаль-
ного найма, получат его по до-
говорам специализированного 
найма. Подробнее об этом – на 
странице 4.

Кроме того, были внесены 
изменения в региональные за-
коны об уполномоченном по 
правам человека, о порядке 
управления государственной 
собственностью, о предельных 
сроках договоров на установку 

и эксплуатацию рекламных кон-
струкций и об административно-
территориальном устройстве 
Челябинской области. В первом 
чтении южноуральские парла-
ментарии рассмотрели законо-
проект, вносящий изменения в 
закон «О регулировании отноше-
ний в области охоты и сохранения 
охотничьих ресурсов на террито-
рии Челябинской области».

Также законодатели рас-
смотрели и одобрили блок 

нормативно-правовых актов, 
касающихся разграничения 
имущества между муниципаль-
ными образованиями Челябин-
ской области. Три вопроса по-
вестки заседания были приняты 
пакетом. Их депутаты рассмо-
трели накануне на заседании 
президиума.

Подробнее о решениях, при-
нятых депутатами, читайте на 
страницах газеты.
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Проблема неэффективных ко-
тельных взята депутатами Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области фракции «Единая Россия» 
под особый контроль. Такое ре-
шение было принято парламен-
тариями на заседании фракции, 
которое состоялось 24 октября.

Комментируя депутатское ре-
шение, первый вице-спикер 
областного парламента, 

председатель комитета по строи-
тельной политике Юрий Карликанов 
заметил, что теперь депутаты регу-
лярно будут мониторить ситуацию 
во всех территориях Челябинской 
области, где есть неэффективные ко-
тельные. 

– Из 155 неэффективных котель-
ных за два последних года были ре-
конструированы 87, – сказал Юрий 
Раифович. – 77 неэффективных ко-
тельных в списках реконструкции на 
2014 и 2015 годы. Предполагается, 
что в этом году будут реконструи-
рованы 23 котельные. В результате 

реконструкции и строительства новых 
котельных взамен убыточных област-
ной бюджет только за два последних 
года получил экономию в размере 170 
миллионов рублей. Проблема неэф-
фективных котельных актуальна как 
для жителей, так и в целом для бюд-
жета области, поэтому было решено 
подключить депутатский корпус. Каж-
дый парламентарий на своем избира-
тельном округе должен проанализи-
ровать ситуацию, при необходимости 
оказать помощь муниципальным 
образованиям, проследить, каким 
образом идет процедура оформле-
ния земли для строительства новых 
котельных, есть ли проекты и экспер-
тизы по ним. Также следует обратить 
внимание, как подбираются инвесто-
ры и заключаются соглашения между 
муниципальным образованием и Еди-
ным тарифным органом. Это вопрос 
не должен пускаться на самотек. Тема 
очень важная, поскольку затрагивает 
качество жизни каждого гражданина 
Челябинской области.

Ирина ЯББАРОВА

Под особым контролем

состоялось 35-е заседание законодательного собрания 
Челябинской области

социальные Приоритеты

Дорогие земляки! 
ПозДравляю вас  

с Днем нароДного еДинства!
Этот праздник был учрежден в 

память о победе народного опол-
чения, освободившего в 1612 году 
Москву от иностранных интервен-
тов. Тогда на защиту Отечества под-
нялись люди разных национально-
стей, религий, сословий. Благодаря 
единению народа была поставлена 
точка в многолетней Смуте и поло-
жен конец внутренним распрям. 

Сегодня День народного един-
ства должен помочь нам найти 
путь к сплочению вне зависимости 
от национального происхождения, религиозной принадлежности, 
политических взглядов. Пусть этот праздник напомнит нам о том, 
что никакие трудности и невзгоды не смогут разобщить наш народ 
и сломить его дух. А все вместе мы сможем справиться с любой 
бедой. 

Давайте постараемся забыть обиды, наладить отношения с теми, 
с кем они до сих пор не складывались. Наше искреннее внимание и 
участие сделают жизнь каждого из нас спокойнее и светлее.

В этот праздничный день хочу пожелать всем оптимизма, креп-
кого здоровья, успехов, сил для достижения задуманного! У нас 
общая историческая судьба и, уверен, общее мирное и счастливое 
будущее.

В.В. МЯКУШ, 
 председатель Законодательного Собрания

В повестке заседания законодателей было 27 вопро-
сов, касающихся различных сфер жизни региона. По тра-
диции заседание началось с поздравления депутатов-
именинников, родившихся в октябре. Традиционным был и 
первый вопрос повестки – назначение мировых судей Челя-
бинской области. Познакомившись со всеми кандидатами, 
депутаты утвердили их в должности. Далее парламентарии 
обсудили вопросы межбюджетных отношений. Согласно 
принятому документу, с 1 января 2014 года 10 процентов 
налоговых доходов консолидированного бюджета субъекта 
РФ от акцизов на нефтепродукты будет отчисляться в бюд-
жет муниципальных образований. Вместе с тем с муници-
пального уровня на региональный передаются полномочия 
по дошкольному образованию и организации психолого-
педагогической, медицинской и социальной помощи. По-
новому будут осуществляться и механизмы передачи в 
местный бюджет дополнительных нормативов отчислений 
от налога на доходы физических лиц. Полную информацию о 
бюджетных изменениях читайте на странице 3.
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Подготовила Ирина ЯББАРОВА

награда деПутату
совет Федерации рФ наградил виктора 
рашникова ПоЧетной грамотой

«Парламентская газета» опубликовала список на-
гражденных Почетными грамотами Совета Федера-
ции Федерального Собрания РФ. Среди отмеченных 
этим ведомственным знаком отличия председа-
тель совета директоров ОАО «ММК», президент ООО 
«Управляющая компания ММК», депутат ЗСО Виктор 
Рашников (фракция «Единая Россия»). Это уже вто-
рая высокая награда, полученная депутатом за по-
следнее время. Месяц назад указом президента РФ 
Виктору Рашникову был вручен орден «За заслуги 
перед Отечеством» II  степени.

Почетная грамота 
Совета Федера-
ции учреждена 

в 1997 году. Ею награж-
даются граждане Россий-
ской Федерации и органи-
зации за большой вклад 
в развитие парламен-
таризма, федерального 
законодательства, зако-
нодательства субъектов 
РФ, укрепление местного 
самоуправления, оборо-
носпособности и безопас-
ности России, реализацию социальной и экономической 
политики Российской Федерации, развитие науки, культуры 
и искусства, международных и межпарламентских связей, 
активную общественно-политическую деятельность.

Это уже не первая награда, полученная Виктором Рашни-
ковым от законодательного органа России. В 2010 году «за 
существенный вклад в развитие законодательства Россий-
ской Федерации и парламентаризма Российской Федерации» 
Виктор Филиппович был награжден Почетной грамотой 
Государственной Думы. В.Ф. Рашников сыграл значительную 
роль в формировании и деятельности законодательного 
органа Челябинской области. Избиратели Магнитки пять 
созывов неизменно выбирали его своим депутатом. За годы 
работы он многократно выступал с законодательными ини-
циативами в области промышленной политики, повышения 
эффективности работы региональных предприятий, а также 
в решении социальных вопросов. 

Председатель совета директоров ОАО «ММК» награж-
ден многочисленными государственными наградами, а его 
политическая деятельность не раз отмечалась высокими 
позициями в рейтингах политической влиятельности на 
региональном и федеральном уровне. 

благодарим  
за Поддержку
жители агаПовского района Поблагодарили  
деПутатов законодательного собрания за 
Помощь в ликвидации Последствий наводнения

Председателю Законодательного Собрания
Челябинской области

В.В. Мякушу

Уважаемый Владимир Викторович!
Природные катаклизмы текущего года в виде наводне-

ний и ураганных ветров нанесли огромный материальный 
и моральный ущерб району. Десять поселков района оказа-
лись в эпицентре стихии, которая разрушила дороги, мосты, 
лишила людей имущества, живности.

В это непростое время на помощь пострадавшим приш-
ли родственники, соседи. С первого дня проявили актив-
ность по сбору гуманитарной помощи пострадавшим обще-
ственные организации, руководители организаций всех 
уровней.

Своевременную и ощутимую помощь оказали коллекти-
вы подразделений ОАО «ММК» и жители г. Магнитогорска.

Администрация района искренне благодарит за участие 
и помощь, оказанную депутатами Законодательного Собра-
ния Челябинской области М.В. Шеметовой, А.И. Гущиным, 
В.И. Гладских, С.В. Шепиловым, А.И. Маструевым.

Сегодня в их адрес поступают телефонные звонки, об-
ращения со словами благодарности за оказанную помощь, 
сочувствие и понимание.

С уважением А.Н. ДОМБАЕВ,  
глава Агаповского муниципального района

Цифра недели

6215 рублей
такова утвержденная депутатами  
зсо величина прожиточного 
минимума пенсионера в регионе  
для определения социальных  
доплат к пенсии в 2014 году

Цитата недели

«
«

владимир мякуш, председатель законодательного собрания 
Челябинской области:
вопросы молодежной политики всегда были для нас 
приоритетными. мы создаем систему работы по подготовке 
молодых парламентариев, потому что время идет и происходит 
смена поколений. старшее поколение депутатов сделает все 
для того, чтобы молодежный депутатский корпус активно вошел 
в жизнь законодательного процесса Челябинской области

На днях председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по бюджету и 
налогам Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») принял участие в теле-
визионной программе «Логика власти». 
Во время телевизионного эфира спи-
кер областного парламента рассказал о 
том, как идет формирование бюджета 
Челябинской области на предстоящий 
2014 год. Кроме того, были затронуты и 
другие темы. «Парламентская неделя» 
публикует наиболее интересные мо-
менты беседы со спикером южноураль-
ского парламента. 

– Владимир Викторович, сейчас фор-
мируется бюджет на следующий год. Не 
секрет, что это происходит довольно 
проблематично, болезненно. Можно ли 
сейчас предварительно сказать, каким 
будет бюджет-2014?

– Как обычно, проект бюджета состав-
лялся на основе социально-экономического 
прогноза. В этот раз Министерство эконо-
мического и регионального развития Рос-
сийской Федерации рассматривало прогноз 
в двух вариантах: консервативный и уме-
ренно оптимистичный. Правительство Челя-
бинской области подошло к формированию 
бюджета на основе консервативного сцена-
рия. Депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области, которые участвовали 
в работе межведомственной комиссии, этот 
подход поддержали. Не секрет, что сегодня 
сложилась непростая ситуация в экономике 
Российской Федерации, в том числе и в Челя-
бинской области. И, идя по этому сценарию, 
мы можем всегда внести изменения в бюд-
жет, если экономическая ситуация изменит-
ся в лучшую сторону. 

Бюджет Челябинской области на 2014 год 
дефицитный. Доходы областного бюджета 
планируются в размере 99 миллиардов 800 
миллионов рублей, и сформирован он будет 
за счет собственных доходов и поступлений, 
которые мы получим из федерального бюд-
жета. На 81 процент бюджет формируется за 
счет собственных доходов, примерно более  
80 миллиардов рублей. Остальная сумма бу-
дет перечислена из федерального бюджета. 

При обсуждении проекта бюджета области 
на правительстве были учтены изменения фе-
дерального законодательства, которые, к со-
жалению, привели к уменьшению поступаю-
щих средств в областной бюджет примерно на 
3 миллиарда рублей. Это произошло потому, 
что пересмотрены налоги на прибыль, на до-
ходы физических лиц и другие источники. Не-
смотря на это область тем не менее получит из 
федерального бюджета примерно чуть более  
19 миллиардов рублей. Это существенная 
сумма, которая нам позволит сформировать 
бюджет. При этом нужно отметить, что ряд 
субсидий, которые раньше выделялись ре-
гионам, теперь упразднены или сокращены. В 
частности, с 2014 года отменены субсидии на 
выплату учителям за классное руководство. 
В 2013 году Челябинская область на эти цели 
получила 246 миллионов рублей. Могу успо-
коить преподавателей: эта сумма будет на-

правлена из областного бюджета и уже учтена 
в проекте бюджета Челябинской области. 

Что касается расходов, то в ситуации, 
когда отсутствует рост налоговых и нена-
логовых поступлений, важно провести их 
оптимизацию. Думаю, с этой задачей меж-
ведомственная комиссия и правительство 
Челябинской области справились. Трудно 
было сокращать отдельные статьи, требо-
вались серьезные консультации, в которых 
принимали участие и депутаты Законода-
тельного Собрания. В целях оптимизации 
расходов реализованы следующие меры. На 
5 процентов в проекте бюджета сокращены 
объемы финансирования государственных 
закупов областными органами власти и 
учреждениями, на 10 процентов сокращено 
финансирование, проводимое за счет бюд-
жета по всем отраслям, отменена индекса-
ция зарплат госслужащих в следующем году. 
Эти меры позволили нам сократить рас-
ходы предполагаемого проекта бюджета на  
16 миллиардов рублей. В целом общий объ-
ем расходов в 2014 году будет составлять  
112 миллиардов 192 миллиона рублей.

Все статьи, которые прописаны в проекте 
бюджета, уже подтверждены финансирова-
нием. Стоит заострить внимание, что бюджет 
стал более социально ориентированным. К 
примеру, в проекте бюджета полностью за-
планированы средства на повышение зар-
платы работникам бюджетной сферы в 2014 
году, в общей сложности это сумма составля-
ет 9,6 миллиарда рублей. 

– Бюджетники будут получать за-
работную плату из регионального бюд-
жета?

– Да, это предусмотрено в бюджете Челя-
бинской области. Кроме того, предусмотрены 
все меры социальной поддержки жителям 
области на ближайший и последующие два 
года. В целом на реализацию социальной 
политики будет направлено 25 миллиардов 
715 миллионов рублей. В соответствии с ре-
шением губернатора сохранены все допол-
нительно установленные на уровне области 
социальные льготы. 

На образование выделен 31 милли-
ард, на здравоохранение – 22 миллиарда 
рублей. Вся социальная сфера будет про-
финансирована в полном объеме, также 
полностью будут реализованы указы пре-

зидента Российской Федерации, касающие-
ся повышения заработной платы бюджет-
ников. 

Сегодня бюджет Челябинской области 
реалистичен, носит оптимальный характер. 
Конечно, он будет еще обсуждаться на за-
седаниях комитетов Законодательного Со-
брания, на заседании профильного комитета 
по бюджету и налогам и на самом заседании 
депутатов.

– Владимир Викторович, сейчас 
внимание региона приковано к Злато-
устовскому градообразующему пред-
приятию. Помогать ему приходится 
уже не в первый раз. Понятно, что этим 
занимаются в основном исполнитель-
ные органы власти, но насколько зако-
нодательная ветвь власти вовлечена 
в эту работу?

– Неоднократно уже говорил, что сила 
Челябинской области заключается в ее  
команде, в которую входит губернатор, об-
ластное правительство, Законодательное 
Собрание, органы местного самоуправле-
ния. Сегодня эта команда работает на то, 
чтобы спасти ЗМЗ. Проблема очень слож-
ная. Действительно, в 2008 году, когда был 
кризис, мы сумели помочь предприятию. 
Сейчас снова столкнулись с проблемами. 
Сегодняшний собственник ЗМЗ – металлур-
гическое предприятие «Мечел» – не спосо-
бен дальше руководить заводом, а значит, 
требуется замена собственника. По решению 
губернатора и областного правительства 
была создана комиссия, в которую вошли в 
том числе и депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области. Сегодня идет 
поиск нового эффективного собственника. 
Уже есть инвесторы, готовые вложиться в 
действующее предприятие. Активное уча-
стие в этом процессе принимает полпред 
президента в Уральском федеральном окру-
ге Игорь Холманских. Могу сказать, что уже 
найден инвестор, сейчас ведутся непростые 
переговоры, поскольку за Златоустовским 
металлургическим заводом числится боль-
шой долг – около десяти миллиардов ру-
блей. До 10 ноября завод будет работать по 
старым заказам, зарплата за октябрь будет 
выплачена в полном объеме. Надеюсь, что в 
скором будущем вопрос по новому собствен-
нику будет решен.

владимир мякуш: «сила области –  
в ее команде»
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На октябрьском заседании региональ-
ного парламента были приняты проекты 
законов, вносящих изменения в област-
ные законы «О межбюджетных отноше-
ниях в Челябинской области» и «О дорож-
ном фонде Челябинской области».

Проект изменений закона «О межбюд-
жетных отношениях» был разработан 
в рамках формирования областного 

бюджета на 2014 год и плановый период 2015 
– 2016 годов. Он направлен на приведение 
областного законодательства в соответствие 
с федеральным в части перераспределения 
доходов и расходов между региональным и 
местными бюджетами.

Министр финансов Челябинской области 
Андрей Пшеницын отметил, что проект закона 
предусматривает три нововведения. Первое 
связано с новой схемой формирования до-
рожного фонда региона. В соответствии с 
федеральным законодательством с 1 января 
2014 года областные органы государственной 
власти обязаны устанавливать дифференци-
рованные нормативы отчислений в местные 
бюджеты от акцизов на автомобильный и 
прямогонный бензин, дизельное топливо, мо-
торные масла для дизельных и (или) карбю-
раторных (инжекторных) двигателей в разме-
ре не менее 10 процентов налоговых доходов 
консолидированного бюджета субъекта РФ от 
указанного налога. В соответствии с федераль-
ным законодательством отчисляемые сред-
ства пойдут на создание дорожных фондов 
муниципальных образований.

– Законопроектом устанавливается поря-
док расчета указанных нормативов отчисле-
ний в местные бюджеты на очередной финан-
совый год и плановый период в зависимости 
от протяженности автомобильных дорог мест-
ного значения, а также закрепляется норма 
об их утверждении законом Челябинской 
области об областном бюджете. Кроме того, 
настоящим законопроектом предусматрива-
ется закрепление за областным бюджетом 
транспортного налога, который является ис-
точником формирования областного дорож-
ного фонда, – пояснил министр.

Второе новшество связано с передачей 
полномочий с муниципального уровня на ре-

гиональный по дошкольному образованию и 
организации психолого-педагогической, меди-
цинской и социальной помощи, которая, в соот-
ветствии с федеральным законодательством, 
произойдет с первого числа нового года.

– В целях частичной компенсации рас-
ходов областного бюджета настоящим зако-
нопроектом предлагается закрепить за об-
ластным бюджетом 40 процентов налога на 
игорный бизнес (букмекерские конторы) и 
50 процентов транспортного налога, которые 
ранее были переданы местным бюджетам. 
В результате названного перераспределения 
доходных источников дополнительные по-
ступления в областной бюджет в 2014 году 
составят 786,5 миллиона рублей, – пояснил 
депутатам Андрей Пшеницын.

Спикер регионального парламента, пред-
седатель комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») 
заметил, что такая передача полномочий при-
несет для областного бюджета дополнитель-
ные расходы в размере десяти миллиардов 
рублей на финансирование всех необходимых 
затрат на вышеперечисленные направления.

В связи с изменением федерального бюд-
жетного законодательства по-новому будут 
осуществляться и механизмы передачи в 
местный бюджет дополнительных нормати-
вов отчислений от налога на доходы физиче-
ских лиц. Вместо существующей схемы пере-
дачи территориям 10 процентов налога на 
доходы в виде единых нормативов и 10 про-
центов в виде дифференцированных вводится 

новая схема, согласно которой 15 процентов 
указанного налога будут передаваться в виде 
дифференцированных нормативов.

Как заметил министр финансов, принятие 
законопроекта не повлечет дополнительных 
расходов областного бюджета.

Законопроект о внесении изменений в за-
кон «О дорожном фонде Челябинской обла-
сти» подготовлен  в связи с указанными выше 
изменениями в зачислении акцизов на не-
фтепродукты в соответствии с федеральным 
законодательством. В новых условиях расчета 
объема бюджетных ассигнований областного 
дорожного фонда будет учитываться прогноз 
доходов от акцизов на нефтепродукты в ча-
сти, зачисляемой только в областной бюджет  
(90 процентов акцизов). Кроме того, из источ-
ников бюджетных ассигнований дорожного 
фонда исключаются возвраты основного долга 
по бюджетным кредитам, представленным 
муниципальным образованиям, так как по за-
конодательству данные средства не являются 
доходами, а относятся к источникам финанси-
рования дефицита бюджета.

Комментируя вносимые изменения, Влади-
мир Мякуш отметил, что комитет по бюджету 
и налогам поддержал проекты законов, кото-
рые позволяют Заксобранию рассматривать 
уже внесенный на рассмотрение парламента 
проект бюджета на 2014 и плановый период 
2015 – 2016 годов. В связи с этим комитет 
предлагает принять их в трех чтениях.

Депутаты поддержали решение комитета.
Оксана ВЕЛИКАЯ

в целях объективности
В соответствии с рассмотренным на октябрь-

ском заседании регионального парламента про-
ектом закона «О внесении изменения в статью 18 
Закона Челябинской области «Об уполномочен-
ном по правам человека в Челябинской области» 
переносится срок направления ежегодного до-
клада уполномоченного в органы государствен-
ной власти и общественные организации.

Как пояснила исполняющий обязанности упол-
номоченного по правам человека в Челябин-
ской области Маргарита Павлова, указанный 

проект закона разработан с целью совершенствова-
ния работы уполномоченного по правам человека. 

– Законопроект предусматривает изменение срока 
направления ежегодного доклада уполномоченного по 
правам человека в Челябинской области губернатору 
Челябинской области, Законодательному Собранию, в 
Общественную палату Челябинской области, предсе-
дателю областного суда, председателю Арбитражного 
суда Челябинской области, прокурору Челябинской об-
ласти, а также уполномоченному по правам человека 
Российской Федерации, – прокомментировала Мар-
гарита Николаевна. – На сегодняшний день в законе 
Челябинской области об уполномоченном по правам 
человека установлен срок направления ежегодного до-
клада не позднее 60 календарных дней до окончания 
календарного года. Чтобы соблюдать установленный 
законом срок, уполномоченный по правам челове-
ка должен начинать подготовку отчетного документа 
в конце третьего квартала года. В результате работа 
уполномоченного по правам человека за четвертый 
квартал года в докладе практически не отражается. 

Именно поэтому предлагается внести в действую-
щий закон изменение, в соответствии с которым срок 
для направления ежегодного доклада уполномочен-
ного по правам человека в органы государственной 
власти и общественные структуры устанавливается 
не позднее 60 календарных дней после окончания 
календарного года. 

– Изменение срока позволит уполномоченно-
му отразить полную и объективную информацию о 
результатах работы за весь календарный год, – до-
бавила Маргарита Павлова, – и тем самым повысить 
качество подготовки отчетного документа для орга-
нов власти и общественных институтов.

Рассмотрев проект закона, региональные парла-
ментарии приняли его сразу в трех чтениях.

на Федеральных  
каналах Появится  
бегущая строка

Депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области поддержали законопроект 
«О внесении изменений в Федеральный закон 
«О средствах массовой информации» и статью 
14 Федерального закона «О социальной защите 
инвалидов в Российской Федерации» по вопро-
су доступности информации телевизионных 
программ для инвалидов по слуху, слабослы-
шащих и неслышащих граждан». 

Действующее законодательство предлагается 
дополнить нормой об обязательности сопро-
вождения бегущей строкой телевизионных 

выпусков новостей и образовательных телепрограмм 
на федеральных и общероссийских телевизионных 
каналах.

«Мы прекрасно понимаем, что все категории людей 
должны в равной степени иметь возможность по-
лучения информации по различным каналам средств 
массовой информации», – комментирует это решение 
председатель комитета по информационной политике, 
депутат Александр Мотовилов (фракция «Единая Рос-
сия»). – Бегущая строка практикуется во многих евро-
пейских странах на протяжении длительного времени 
и зарекомендовала себя как эффективный инструмент 
получения информации для инвалидов по слуху. Уве-
рен, что в скором времени она появится в новостных и 
образовательных программах российских каналов». 

Запуск бегущей строки при современных техниче-
ских возможностях цифрового телевидения не потре-
бует дополнительных затрат. К тому же она легко может 
отключаться на телевизоре по усмотрению человека.

Владимир МяКУш, председатель комитета по бюджету и налогам:
– Мы приняли два закона, которые позволяют нам рассматривать уже принятый прави-

тельством Челябинской области проект бюджета, – это внесение изменений в законы «О до-
рожном фонде» и «О межбюджетных отношениях». Теперь у нас есть все основания и полно-
мочия для внимательного рассмотрения проекта бюджета на 2014 год и плановый период 
2015 – 2016 годов. К сожалению, бюджет на будущий год дефицитный, но он стал еще более 
социально направленным: если в бюджете 2013 года на финансирование социальных гаран-
тий, программ и обязательств направлялось 67 процентов бюджетных средств, то в этом бюд-
жете на эти цели предусмотрено 73 процента. Я думаю, что все обязательства, которые взяли 
на себя губернатор, правительство и Законодательное Собрание Челябинской области перед 
жителями, будут выполнены. 20 ноября мы проведем публичные слушания, где внимательно 
обсудим все основные параметры бюджета. Хотелось бы, чтобы в этом процессе приняло 
участие как можно большее количество жителей области, представителей общественности 
и других организаций и структур. Думаю, что вместе мы сформируем оптимальный вариант 
бюджета, который позволит нам прожить 2014 год спокойно, уверенно и стабильно.

На заседании регионально-
го парламента, состоявшемся 
24 октября, законодатели одо-
брили проект закона «О вели-
чине прожиточного миниму-
ма пенсионера в Челябинской 
области на 2014 год».

Данный законопроект 
устанавливает величину 
прожиточного миниму-

ма пенсионера в Челябинской об-
ласти для определения социаль-
ных доплат к пенсии на 2014 год. 
В соответствии с Федеральным 
законом «О государственной со-
циальной помощи» социальная 
доплата к пенсии выплачивает-
ся в случае, если общая сумма 
материального обеспечения 
пенсионера не достигает регио-
нальной величины прожиточного 

минимума пенсионера, устанав-
ливаемой законом субъекта Рос-
сийской Федерации. 

Так, на 2013 год величина про-
житочного минимума пенсионера 
в Челябинской области установ-
лена в размере 5434 рубля. По 
данным отделения Пенсионного 
фонда РФ по Челябинской обла-
сти, по состоянию на 1 июля 2013 
года численность пенсионеров, 

получающих социальную доплату, 
составила 64,9 тысячи человек, 
средний размер доплаты составил 
993,86 рубля.

На 2014 год региональная ве-
личина прожиточного минимума 
пенсионера установлена в разме-
ре 6215 рублей, что на 781 рубль, 
или 14,4 процента превышает 
прошлогодний уровень.

Оксана ВЕЛИКАЯ

размер ПрожитоЧного минимума Пенсионеров вырос

межбюджетные ПерерасПределения
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на работу – По квотам
Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области 

в трех чтениях одобрили изменение в областной закон «Об уста-
новлении квоты для приема на работу инвалидов в Челябинской 
области». Проект закона был внесен в областной парламент про-
курором Челябинской области Александром Войтовичем. 

Заместитель прокурора Челябинской области Владимир Можин, 
выступая перед парламентариями, заметил, что предлагается уста-
новить квоту для приема на работу инвалидов тем работодателям, 

на предприятиях которых трудится от 35 до 100 человек.
– В настоящее время в Челябинской области действует закон, в 

соответствии с которым для предприятий, на которых работает более 
100 человек, установлены квоты для устройства на работу инвалидов в 
размере трех процентов от общей численности коллектива, – заметил 
Владимир Алексеевич. – Расширение круга работодателей, для которых 
установлена квота для приема инвалидов, позволит реализовывать 
государственную политику занятости населения на территории Челя-
бинской области и повысить уровень социальной защищенности лиц с 
ограниченными возможностями.

Комментируя проект закона, заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре и спорту Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Россия») согласился с тем, что законопроект 
несет в себе серьезную социальную направленность. 

– Проект закона был рассмотрен на заседании комитета, – сказал 
Александр Леонидович. – Кроме того, мы обсудили его с уполномо-
ченным по защите прав предпринимателей Челябинской области и с 
Челябинским региональным объединением работодателей «ПРОМАСС». 
Они также дали свое положительное заключение.

Кроме того, Александр Журавлев обратил внимание, что действие за-
кона распространяется на всех работодателей региона вне зависимости от 
их статуса: на государственные, муниципальные и частные организации.

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской области, председатель ко-
митета по социальной и молодежной политике, культуре и 
спорту (фракция «Единая Россия»):

– Сейчас большое внимание уделяется формированию доступной 
среды для людей с ограниченными возможностями, и закон о квоти-
ровании рабочих мест для инвалидов напрямую связан с этим. Очень 
важно, чтобы и у людей с ограниченными возможностями был шанс 
себя реализовать. Принятый нами закон жесткий и даже предполагает 
применение административного наказания к тем предприятиям, кото-
рые не будут его выполнять.

контроль усилится
На октябрьском заседании Законода-

тельного Собрания Челябинской области 
депутаты в первом чтении приняли про-
ект закона, вносящий изменения в закон 
Челябинской области «О регулировании 
отношений в области охоты и сохранения 
охотничьих ресурсов на территории Челя-
бинской области».

Законопроект был разработан с целью приве-
дения областного законодательства в соот-
ветствие с федеральным. Законопроектом 

дополняются полномочия органа исполнительной 
власти Челябинской области, осуществляющего пол-
номочия в области охоты и сохранения охотничьих 
ресурсов. К новым полномочиям относится обе-
спечение изготовления удостоверений и нагрудных 
знаков производственных охотничьих инспекторов, 
их выдача, замена и аннулирование. Проведение 
проверки знания требований к кандидату в про-
изводственные охотничьи инспектора, отстранение 
производственных охотничьих инспекторов от осу-
ществления контроля, составление схемы размеще-
ния, использования и охраны охотничьих угодий на 
территории Челябинской области по согласованию 
с Министерством природных ресурсов и экологии 
Российской Федерации, а также осуществление иных 
полномочий в области охоты и сохранения охот-
ничьих ресурсов, предусмотренных федеральным 
законодательством.

Кроме того, законопроект дополняет дей-
ствующий закон нормой по распределению раз-
решений на добычу охотничьих ресурсов в обще-
доступных охотничьих угодьях с учетом участия 
охотников в мероприятиях по регулированию 
численности охотничьих ресурсов.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Не секрет, что не все дети-
сироты и дети, оставшиеся без по-
печения родителей, обеспечены 
положенным по закону жильем. 
Проблема для Южного Урала край-
не актуальная, а потому находится 
под пристальным вниманием ор-
ганов государственной власти. На 
октябрьском заседании депутатов 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области в очередной раз 
обсуждался этот вопрос. 

Министр социальных отноше-
ний Челябинской области 
Лариса Мошкова напомнила 

парламентариям, что с 1 января 2013 
года жилые помещения детям-сиротам 
и детям, оставшимся без попечения ро-
дителей, предоставляются на условиях 
договора специализированного найма. 
До этого заветные квадратные метры 
предоставлялись по договорам соци-
ального найма. Но за последнее время 
накопилось немало судебных решений, 
в соответствии с которыми органы вла-
сти обязаны предоставить жилье детям-
сиротам по договорам соцнайма. Чтобы 
исполнить судебные решения, необхо-
димо внести изменения в действующие 
законы Челябинской области «О мерах 
социальной поддержки детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения роди-
телей, вознаграждении, причитающем-
ся приемному родителю, и социальных 
гарантиях приемной семье» и «О наде-
лении органов местного самоуправле-
ния государственными полномочиями 
по социальной поддержке детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей». 

– На 1 января 2013 года остались не 
исполненными 367 судебных решений 
по предоставлению жилых помещений 
указанным категориям по договорам 

социального найма,– рассказала депу-
татам Лариса Николаевна. – Предла-
гаемые изменения необходимы в целях 
исполнения судебных решений о пре-
доставлении детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения родителей, 
жилых помещений по договорам со-
циального найма.

Дополнительных финансовых 
средств на исполнение судебных ре-
шений, по словам Ларисы Мошковой, 
не потребуется. В бюджете области 
предусмотрено достаточно финансов 
и на 2013 год, и на 2014 и 2015 годы. 
Но в первую очередь мы будем при-
обретать квартиры именно для тех 
детей-сирот, по которым есть судеб-
ные решения.

По словам вице-спикера областного 
парламента, председателя комитета по 

социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александра Журавле-
ва (фракция «Единая Россия»), внесение 
изменений позволит решить непростой 
жилищный вопрос одной из самых со-
циально незащищенных категорий на-
селения, именно поэтому проект закона 
был принят сразу в трех чтениях. 

Кроме того, председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской обла-
сти Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») заметил, что тема очень зна-
чима и имеет большой общественный 
резонанс. Поэтому поручил членам ко-
митета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту взять эту 
тему на постоянный контроль, а в конце 
года проинформировать весь депутат-
ский корпус о том, как решается эта 
проблема.

У южноуральских пенсионеров отныне 
есть возможность после выхода на пенсию 
получить дополнительное образование и 
устроиться на новую работу. Соответствую-
щие изменения в областной закон «О ре-
гулировании отношений в области содей-
ствия занятости населения в Челябинской 
области» внесли депутаты областного пар-
ламента на октябрьском заседании.

Как рассказал парламентариям началь-
ник Главного управления по труду и 
занятости населения Челябинской 

области Владислав Смирнов, воспользовать-
ся правом на получение бесплатного допол-
нительного профессионального образования 
могут не только женщины, находящиеся в от-
пуске по уходу за ребенком до достижения им 
возраста трех лет, но и пенсионеры, которым 
назначена трудовая пенсия по старости, же-
лающие поработать.

– Свои услуги по обучению указанной ка-
тегории граждан могут предлагать как госу-
дарственные, так и частные образовательные 
учреждения, – заметил Владислав Валентино-
вич. – Конкурса на обучение нет, мы набираем 
всех желающих по личному заявлению. Есть 
возможность направлять на обучение в том 
числе и в другие территории, но желающих 
покидать пределы области нет. 

Предполагается, что в следующем году 
пройти обучение смогут 8 100 человек. По 
крайней мере, именно такие планы постав-
лены перед Главным управлением по труду 
и занятости Челябинской области. В общей 
сложности на эти цели предусмотрено 65 мил-
лионов рублей.

Кстати, никаких возрастных ограничений 
нет. Стоит отметить, что законопроект вызвал 
среди парламентариев бурное обсуждение. 
Ряд депутатов обратил внимание, что в законе 
не указаны требования к состоянию здоровья 
потенциальных пожилых студентов.

– У нас есть определенный перечень меди-
цинских требований по определенным профес-
сиям, и соответственно гражданин предостав-
ляет медицинские документы перед началом 
обучения, – добавил Владислав Смирнов. – Но 
в принципе обязанность по проведению медос-
мотров отнесена к компетенции работодателя. 

Как обратил внимание вице-спикер ре-
гионального парламента, председатель ко-
митета по социальной и молодежной поли-
тике, культуре и спорту Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»), устанавливать 
дополнительные ограничения к возрасту 
или состоянию здоровья депутаты Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
не имеют права, поскольку все условия и 

требования прописаны федеральным зако-
нодательством. Тем не менее председатель 
Заксобрания Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») предложил внимательно 
проработать этот вопрос, при необходимости 
подготовить законодательную инициативу 
по внесению изменений в закон Российской 
Федерации.

Кроме того, парламентарии обратили вни-
мание, что есть риск, что человек пройдет обу-
чение за бюджетные средства, но устраиваться 
на работу не станет, а потому этот вопрос также 
необходимо проработать.

– Политика нашего государства носит со-
циально направленный характер, – проком-
ментировал Александр Журавлев. – И реше-
ние дать возможность отдельным категориям 
граждан повысить свою профессиональную 
квалификацию или получить дополнительное 
профессиональное образование считаю пра-
вильным. Хотя есть несколько вопросов, кото-
рые мы обязательно проработаем.

образование вне возраста

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по социальной и молодежной поли-
тике, культуре и спорту (фракция «Единая Россия»): 

– Данный законопроект вызвал живой интерес среди депутатов, и это объяснимо. Се-
годня государство протягивает руку помощи тем, кто пожелал, несмотря на выход на пен-
сию, продолжать работать дальше. С одной стороны, мы помогаем людям улучшить свое 
благосостояние, с другой – решаем проблему кадровых ресурсов. Поэтому законопроект 
несет положительный характер. Что касается медицинской стороны вопроса, то следить 
за состоянием здоровья сотрудников – обязанность работодателя, за исключением тех 
специальностей, где требуется медицинская справка от гражданина, прежде чем он при-
ступил к обучению. Тем не менее депутаты совместно с управлением по труду и занятости 
проработают этот вопрос и при необходимости направят законодательную инициативу 
федеральным коллегам.

жилье По суду

Подготовила Ирина ЯББАРОВА
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Уже второй год в Челябинской 
области реализуется программа 
поддержки начинающих ферме-
ров, а с 2013 года начала действо-
вать программа развития семей-
ных животноводческих ферм на 
базе крестьянских (фермерских) 
хозяйств. 

Благодаря поддержке со сторо-
ны властей количество кре-
стьянских хозяйств, состоящих 

в реестре министерства сельского хо-
зяйства Челябинской области, увели-
чилось в 1,6 раза. Если в 2011 году фер-
мерских хозяйств в реестре числилось 
417, то уже в 2012 году их количество 
увеличилось до 672. Во многом это 
стало возможным благодаря матери-
альной помощи в рамках действующих 
целевых программ, в соответствии с 
которыми начинающим фермерам вы-
деляются гранты на развитие собствен-
ного крестьянского хозяйства.

В середине прошлой недели кор-
респонденты «Парламентской неде-
ли» побывали в гостях у начинающих 
фермеров в селе Березовка Увельского 
района: Олег Шамин получил грант в 
прошлом году, Виктор Дудкин – участ-
ник программы 2013 года.

– К решению стать фермером 
пришел, наверное, отчасти потому, 
что отец – Олег Николаевич Шамин 
– всю жизнь работает на селе, – рас-
сказал Шамин-младший. – Сейчас из 
сел и деревень молодежь уезжает, а 
я, наоборот, решил остаться. Окончил 
Уральскую госакадемию ветеринарной 
медицины в Троицке, сразу же посту-
пил в аспирантуру. Начинал организо-
вывать фермерское хозяйство с нуля. 

В прошлом году получил грант – 600 
тысяч рублей, который потратил на 
покупку 20 бычков. Кроме того, было 
еще 150 тысяч собственных средств, 
на них приобрел четыре коровы. Весь 
скот симментальской породы. Сейчас 
у меня 30 голов крупного рогатого ско-
та, в планах – закупить еще скот, тем 
более что содержать есть где. Ферму, 
в которой содержится 30 голов, постро-
ил собственными силами, в настоящее 
время на стадии строительства новая 
ферма, которая в общей сложности 
рассчитана на 100 голов.

Виктор Дудкин в этом году полу-
чил грант на развитие фермерства в 
один миллион рублей. Деньги решено 
потратить на приобретение крупного 
рогатого скота в агрофирме «Ариант», 

которая находится буквально по со-
седству. Соответствующая заявка на 40 
голов уже оформлена.

Стоит отметить, что работают начи-
нающие фермеры совместно, помога-
ют друг другу. Их главные наставники 
– фермеры со стажем Олег Шамин-
старший и Владимир Рыболов, которые 
также совместно занимаются фермер-
ством. Именно их крестьянские хозяй-
ства послужили отправной точкой для 
начинающих фермеров. Разница лишь 
в специализациях. Олег Николаевич 
и Владимир Васильевич специализи-
руются на производстве зерна, выра-
щивании семян многолетних трав и 
овощей. Начинающие фермеры пош-
ли своим путем – решили разводить 
крупный рогатый скот.

Для создания производственной 
базы первые четыре колышка на этой 
земле были вбиты еще в 1992 году. Тог-
да земельный участок был небольшой. 
Сегодня здесь находится зерноток, зер-
ноочистительный комплекс, склады, 
овощехранилище, боксы для техники.

Пока начинающие фермеры справ-
ляются своими силами, поскольку по-
головье небольшое, но по мере раз-
вития подворья появится возможность 
создавать рабочие места, на которые 
охотно пойдут трудиться местные жи-
тели.

– Проблем с реализацией продук-
ции у нас нет, – заметили начинающие 
фермеры. – Те, кто о нас знает, приез-

жают, покупают свежее, настоящее де-
ревенское мясо для себя. Многие уже 
устали от всего искусственного, потому 
мы возвращаемся в былые времена, 
когда настоящая, натуральная продук-
ция приобреталась непосредственно у 
производителей.

Активно поддерживает фермерство 
и местная власть. Как рассказал пред-
седатель сельскохозяйственного потре-
бительского кредитного кооператива 
«Увельский» Иван Забуга, большую 
поддержку оказывает администрация 
Увельского муниципального района, в 
частности глава Анатолий Литовченко.

– Анатолий Григорьевич никогда не 
бывает в стороне от решения сложных 
вопросов, – заметил Иван Александро-
вич. – Всегда старается быть в курсе 

всех дел и проблем, при необходимо-
сти помогает. 

Немалую помощь оказывает и сам 
кооператив «Увельский», в котором на 
сегодняшний день состоят 26 ферме-
ров муниципального района.

– В своей работе стараемся акцен-
тировать внимание на преемственно-
сти поколений, – прокомментировал 
Иван Александрович. – Для нас очень 
важно, чтобы молодежь не просто 
оставалась на селе, но и имела воз-
можность реализовать себя. Также 
помогаем и фермерам со стажем, и 
не только кредитованием, но и всег-
да рассказываем о том, какие про-
граммы для поддержки фермерства 

действуют, какие условия для участия 
в них.

Добавим, что на недавнем рабочем 
совещании по вопросам реализации 
целевых программ, касающихся под-
держки начинающих фермеров и се-
мейных животноводческих ферм, ми-
нистр сельского хозяйства Российской 
Федерации Николай Федоров отметил 
Челябинскую область как один из наи-
более активных в этом плане регионов.

– Эти направления государственной 
поддержки аграриев важны как для 
экономического, так и для социального 
развития сельских территорий, – отме-
тил министр. – Результаты реализации 
программ во многом определяют пути 
развития агропромышленного ком-
плекса в регионах.

миллион для Фермера

Владимир ИЛьИНых, заме-
ститель председателя Законо-
дательного Собрания Челябин-
ской области, председатель 
комитета по аграрной политике 
(фракция «Единая Россия»):

– С 2012 года в Челябинской 
области действует программа под-
держки начинающих фермеров. 
На финансирование программы из 
бюджета региона в прошлом году 
было выделено 27 миллионов ру-
блей, в нынешнем – 33 миллио-
на. За время действия программы 
гранты на создание и развитие 
своих хозяйств получили более 80 
начинающих фермеров. Предостав-
ление грантов помогает начинаю-

щим фермерам в реализации бизнес-проектов, стимулирует молодежь, вы-
пускников сельскохозяйственных учебных заведений оставаться и работать в 
сельской местности.

Ирина Яббарова, фото Наиля ФАТТАХОВА
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Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАТТАХОВА

На октябрьском заседании коми-
тета по социальной и молодеж-
ной политике, культуре и спорту 

перед законодателями о ходе модер-
низации общего образования отчитался 
министр образования и науки Челябин-
ской области Александр Кузнецов.

В общей сложности на реформу 
знаний в этом году было направлено 
более 1,1 миллиарда рублей, большая 
часть этих средств – 991,1 миллиона 
– из федеральной казны. Областным 
бюджетом было выделено 52,2 милли-
она рублей, средства муниципальных 
бюджетов – 65,7 миллиона. На начало 

октября было освоено более 50 про-
центов выделенного финансирования.

– Главные задачи модернизации 
– обновление учебно-лабораторной, 
учебно-производственной и информа-
ционно-коммуникационной базы школ, 
– рассказал Александр Кузнецов, – ор-
ганизация дистанционного обучения 
для учащихся удаленных сельских школ, 
детей-инвалидов, одаренных детей.

Также в рамках модернизации об-
разования фонды школьных библиотек 
и медиатек пополняются учебными по-
собиями, художественной и справочной 
литературой. 

За девять месяцев текущего года 
почти на 250 миллионов рублей было 
приобретено оборудование для школ, 
более 170 миллионов было потрачено на 
учебники и художественную литературу, 
чуть более 90 миллионов рублей ушло 
на текущие ремонты школ. В 231 школе 
были проведены ремонтные работы, в 
десяти образовательных организациях 
– капитальные ремонты. 

– Средства, выделенные в рам-
ках модернизации общего образова-
ния, позволили приобрести учебно-
лабораторное оборудование для 517 
школ, – добавил Александр Игоре-
вич. – Для 126 школ было закуплено 
спортивное оснащение и инвентарь, 
в 474 школах появились новые ком-
пьютеры.

Активно модернизируется не только 
учебная база школ, но и сопутствующая 
инфраструктура. Например, в школе  
№ 31 теперь обновлены медицинские 
кабинеты, 172 учебных заведения мо-
гут похвастаться отремонтированной 
столовой. 

В рамках модернизации активно 
решается и проблема доступности ка-
чественного образования. Речь идет в 
первую очередь о приобретении транс-
порта для доставки школьников из от-
даленных населенных пунктов. В общей 
сложности на эти цели в федеральном 
бюджете было запланировано порядка 
175 миллионов рублей. Часть средств 
уже направлена на приобретение 121 
автобуса для школьников. 2,5 миллиона 
рублей в этом году пошло на организа-
цию дистанционного обучения ребят.

Как известно, большое внимание в 
последнее время уделяется повышению 
заработной платы педагогическим ра-
ботникам. Так, в этом году на повышение 
зарплаты педагогам было предусмотре-
но чуть более шести миллиардов рублей. 
По итогам третьего квартала текущего 
года среднемесячная зарплата учителей 
составила 24 тысячи 994 рубля.

Правда, как обратили внимание де-
путаты, из некоторых муниципальных 
образований поступали жалобы на сни-
жение заработной платы, а также на 
существенную разницу между зарпла-
той простых педагогов и руководителей 
образовательных учреждений, увы, не 
в пользу учителей. Но на такие сигна-
лы реакция со стороны законодателей и 
областного министерства образования 
всегда оперативная. 

Напомним, депутаты областного 
парламента еще в прошлом году про-
водили мониторинг зарплат педагоги-
ческих работников. В тех школах, где 
были выявлены какие-либо нарушения, 
принимались конкретные меры.

В целом парламентарии отметили, 
что модернизация образовательной 
системы идет на хорошем уровне. Хотя 
и недоработки тоже случаются. По ито-
гам обсуждения темы региональному 
мин-образования были даны рекомен-
дации, которые в основном касают-
ся необходимости полного освоения 
выделенного финансирования, чтоб 
реализовать все комплексные меры, 
предусмотренные в рамках модерни-
зации системы образования Челябин-
ской области.

На очередном заседании комитета ЗСО по 
социальной и молодежной политике, куль-
туре и спорту были подведены итоги летней 
оздоровительной кампании. Как рассказал 
парламентариям министр образования и 
науки Челябинской области Александр Куз-
нецов, охват детей отдыхом и оздоровле-
нием за летний период составил немногим 
более 60 процентов. В общей сложности 
более 205 тысяч южноуральских ребятишек 
отдохнули в лагерях разного типа.

Этим летом свои двери для ребятни рас-
пахнули 818 учреждений отдыха и оздо-
ровления всех типов. При этом, как от-

метил Александр Кузнецов, на протяжении трех 
лет удается сохранить сеть загородных лагерей, 
в настоящее время их насчитывается 73. Более 
того, собственники некоторых загородных лаге-
рей находят средства для развития инфраструк-
туры для создания более комфортных условий 
для отдыха и оздоровления ребят. Так, весной 
этого года в лагере «Лесная застава» был открыт 
новый современный трехэтажный корпус. На пер-
вом этаже нового здания созданы условия для 
круглогодичного отдыха детей с ограниченными 
возможностями. Правда, в последние три года 
наблюдается тенденция снижения количества 
межшкольных лагерей дневного пребывания. 
Если в 2011 году их было 882, то в этом году ребят 
приняли 818 подобных лагерей. Помимо этого 
в регионе действовали палаточные лагеря, для 

ребят организовывались походы, экскурсии, экс-
педиции. Немало ребят отдохнуло в санаториях 
и пансионатах, как и прежде, популярными были 
трудовые лагеря.

– Центрами занятости населения в летний пе-
риод было трудоустроено более 12 тысяч под-
ростков, – рассказал Александр Игоревич. – По 
сравнению с прошлым годом этот показатель не-
сколько увеличился. В 2012 году у нас было трудоу-
строено за лето чуть более 11 тысяч подростков. 
Немногим более 61 тысячи школьников трудилось 
в трудовых лагерях при школах, в прошлом году 
таких ребят было 56 тысяч. Кроме того, в этом 
году правительство области обратило серьезное 

внимание органов местного самоуправления на 
необходимость создания безбарьерной среды для 
организации отдыха детей всех групп здоровья. 
Дети с ограниченными возможностями в тече-
ние всего года могут проходить реабилитацию в 
больницах и учреждениях социального обслужи-
вания населения. Летом в Кусинском областном 
реабилитационном центре для детей и подростков 
с ограниченными возможностями были органи-
зованы заезды по программе «Мать и дитя». В 
общей сложности в таких заездах приняли участие 
185 человек. Впервые в этом году был организован 
профильный заезд для детей, страдающих онкоза-
болеваниями. Санаторно-курортными путевками 
были обеспечены 279 таких ребятишек. 

Отдохнуть от городской суеты сумели и ребя-
та, оказавшиеся в трудной жизненной ситуации.  

В муниципалитетах для таких ребятишек было 
организовано 198 профильных смен.

По данным Главного управления министер-
ства внутренних дел по Челябинской области, за 
последние восемь месяцев количество подрост-
ков, совершивших преступления, снизилось на 
4,19 процента, на 10,5 процента уменьшилось 
количество совершенных преступлений.

В ходе обсуждения информации члены коми-
тета поинтересовались, существует ли проблема 
кадров при подготовке к летней оздоровительной 
кампании. Министр заметил, что некоторые труд-
ности при подборе квалифицированных кадров 
встречаются. Особенно это касается медицинских 
работников. Проблемные смены обычно первая 
и четвертая.

– За каждым лагерем у нас закреплено 
конкретное медицинское учреждение, – до-
бавил Александр Кузнецов. – И если случаются 
какие-либо трудности с кадрами, то вопрос 
решается за счет привлечения работников за-
крепленного за лагерем учреждения. Пока с 
серьезными проблемами в этом плане не стал-
кивались. 

Подводя итоги обсуждения, депутаты реко-
мендовали органам местного самоуправления 
сделать все, чтобы не допускать снижения финан-
сирования детской оздоровительной кампании, 
взять на контроль вопрос, касающийся проверки 
сотрудников детских оздоровительных учрежде-
ний на отсутствие судимости, а также приложить 
все усилия, чтобы сохранить и усовершенствовать 
материально-техническую базу детских лагерей, 
которые находятся на территории муниципали-
тетов.

оздоровительная Четверть

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и спорту (фракция «Единая Россия»):

– Тема модернизации системы образования области – на постоянном кон-
троле депутатов Законодательного Собрания. Ход реализации всех запланиро-
ванных мер постоянно мониторится. Надо отметить, мы не случайно вынесли 
этот вопрос на рассмотрение октябрьского комитета. Ведь начался новый учеб-
ный год, дети приступили к занятиям, а значит, необходимо понимание, что уже 
сделано, а что еще предстоит сделать, чтобы весь комплекс запланированных 
мер был реализован на сто процентов.

Модернизация образования в Челябинской области идет полным ходом, 
денежные средства, заложенные в бюджетах всех уровней, осваиваются: про-
водятся ремонты школьных объектов, закупается оборудование, пополняются 
школьные библиотеки, внедряются современные образовательные системы, 
многое делается для обеспечения доступности образования. 

Конечно же, важным остается вопрос зарплат педагогических работников. На 
комитете несколько депутатов озвучили замечания по этой теме. К сожалению, 
в адрес парламентариев поступают жалобы, что в некоторых муниципалите-
тах заработная плата педагогов не просто не увеличилась, а даже несколько 
снизилась. Отмечу, что ни одно подобное замечание не остается без внимания 
депутатов, мы подробно разбираем каждое из них. Поэтому я обращаюсь ко 
всем педагогам, руководителям школ: если возникают серьезные проблемы по 
зарплате, необходимо обращаться в адрес министерства образования и науки 
Челябинской области и депутатов Законодательного Собрания. Мы в обязатель-
ном порядке будем реагировать и решать эти вопросы.

обновление образования

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области, председатель комитета 
по социальной и молодежной политике, культуре и спорту (фрак-
ция «Единая Россия»):

– Стоит отметить, что члены комитета удовлетворены тем, как про-
шла летняя оздоровительная кампания. Более 200 тысяч южноуральских 
ребятишек были оздоровлены. Радует, что в области не уменьшается 
количество загородных оздоровительных учреждений.

К сожалению, совсем без проблем не обходится. Прежде всего депу-
татов интересовал кадровый вопрос, а он на сегодняшний день довольно 
актуален. Увы, но в двух сменах есть трудности с подбором высококвали-
фицированных педагогических и медицинских работников, кое-где были 

проблемы по вопросам финансирования, ряд муниципальных образований по разным причинам 
занижали объемы финансирования оздоровительных детских учреждений. Но этот вопрос решался 
оперативно.

В целом проведение летней оздоровительной кампании члены комитета по социальной политике 
оценили на «хорошо». Хотя, конечно, есть над чем работать. 

Качество образования на Южном Урале давно признано одним из са-
мых высоких в Российской Федерации. Южноуральские школьники и сту-
денты регулярно доказывают свое первенство на различных олимпиадах 
и конкурсах. Но, как известно, подняться на высшую ступень пьедестала 
– полдела, намного сложнее на ней удержаться, доказать свое право на-
зываться лучшими. Пока у системы образования Челябинской области это 
получается. Во многом благодаря активной модернизации региональной 
системы общего образования, за ходом которой, кстати, пристально сле-
дят депутаты Законодательного Собрания Челябинской области.
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добиваться сПраведливости для всех!

юбилей села Писклово
Депутат Сергей Кравчук (фрак-

ция «Единая Россия») поздравил 
жителей села Писклово Еткульско-
го района, которому в минувшие 
выходные исполнилось 210 лет. 

Село было основано в на-
чале ХIХ века крестьянами-
переселенцами Чуйковской 

волости Курской губернии. Точная дата 
рождения села не установлена, она 
отнесена решением сельского совета 
на Покров день, когда крестьяне, за-
кончив все осенние хлопоты, могли 
подумать и о праздниках. Создание 
торжественности требует, в первую очередь, тща-
тельной организации празднества. И пискловчане 
постарались на славу – юбилей отметили широко 
и с душой!

Начало мероприятия ознаменовал полет само-
лета ручной работы, изготовленный воспитанни-
ками Дома творчества. В сельском Доме культу-
ры, где проходил праздник, была организована 

выставка ручных работ малышей детского сада 
«Солнышко». Слова приветствия и поздравления 
плавно сменяли выступления творческих коллек-
тивов. От депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области Сергея Кравчука прозвучали 
пожелания процветания, долгих лет жизни, сча-
стья в семьях и был вручен необычный подарок – 
спортинвентарь для детской хоккейной команды.

Общественная приемная 
депутата ЗСО Виктора Кор-
мана (члена политсовета 
ВПП «Единая Россия») – это 
зачастую последняя инстан-
ция, куда обращаются люди 
в поисках справедливости.

Пройдя многочислен-
ные ступени россий-
ского бюрократическо-

го аппарата и получив вместо 
реальной помощи лишь отпи-
ски, избиратели идут к своему 
депутату, как к последней на-
дежде. Они верят в него, по-
тому что знают: Виктор Корман 
обязательно вникнет во все 
проблемы и сделает все, чтобы 
помочь. Вот лишь некоторые 
примеры.

Ветераны труда, автозавод-

чанки Мария Павловна и Зайту-
на Бариевна обивают пороги 
чиновничьих кабинетов с 2009 
года, итог – толстая пачка офи-
циальных бланков с ответами 
и никакого реального резуль-
тата. И все это время пожилые 
женщины живут в нечелове-
ческих условиях: в квартирах 
пятиэтажной хрущевки холодно 
и сыро. Худая кровля на кры-
ше протекает от любого дождя, 
стены из пустотелых панелей 
промерзают насквозь, а из от-
крытых межпанельных швов 
задувает ветер. Ежегодно их 
дом включается в план на капи-
тальный ремонт и на него вы-
деляются деньги, но вот самого 
ремонта так и не наступает. И 
в этом году ремонт обещали 
начать еще в июне, но на дворе 

октябрь, а воз и ныне там. Воз-
мущенный таким отношением 
к нуждам ветеранов, Виктор 
Корман обязался, что подклю-
чит все свои ресурсы для реше-
ния их проблемы, привлечет к 
ответу администрацию города 
вплоть до обращения в проку-
ратуру. «Мы будем добиваться 
для вас справедливых, хороших 
условий жизни», – заверил де-
путат.

Депутатский прием закон-
чился затемно. Его итогом стала 
большая стопка бумаг на сто-
ле – заявления и документы от 
посетителей. За каждой из них 
– человеческие беды и пробле-
мы, которые надо решать без 
промедления. Потому все они 
будут серьезно проработаны, по 
всем будет оказана помощь.

добрых дел мноГо не бывает новая жизнь тимирязевского Парка 
Депутат Законодательного Собрания Андрей Ткаченко (фракция ЛДПР) побы-

вал в Тимирязевском сельском поселении для ознакомления с ходом реконструк-
ции парка имени Кушниренко. Ранее глава Тимирязевского сельского поселения 
Владимир Горев обратился к Андрею Ткаченко за помощью в изыскании финан-
совых средств в размере одного миллиона рублей для проведения строительных 
работ. Выделение средств на реализацию проекта из областного бюджета стало 
возможным при поддержке губернатора Челябинской области Михаила Юреви-
ча и председателя Законодательного Собрания Челябинской области Владимира 
Мякуша (фракция «Единая Россия»).

Парк расположен в центре поселка и 
ограничен с одной стороны Двор-
цом культуры, с другой – научно-

исследовательским институтом сельского 
хозяйства. По его периметру высажено 
множество деревьев. С момента постройки 
парк был излюбленным местом отдыха и 
прогулок сельчан. Благодаря проводимой 
сегодня реконструкции он получит обнов-
ленный облик и станет еще более привле-
кательным и удобным объектом для про-

ведения семейного досуга. В парке также 
будет размещен мемориал, который станет 
местом проведения массовых мероприятий 
жителей поселка в праздничные дни, на-
пример 9 Мая.

Сегодня стройка в самом разгаре: уже 
демонтированы старые бордюрные блоки 
и установлены новые, закуплены и достав-
лены все необходимые строительные мате-
риалы. Открыть обновленный парк плани-
руется следующей весной.

23 октября для жителей Центрально-
го района в рамках реализации проекта 
партии «Единая Россия» «Управдом» про-
шел обучающий семинар. Участие в нем 
приняли руководитель партийного про-
екта «Управдом» в Челябинской области, 
руководитель Челябинского региональ-
ного исполкома партии «Единая Россия» 
Александр Мотовилов (фракция «Единая 
Россия») и глава администрации Централь-
ного района Марина Дымова.

Проект «Управдом» активно реализует-
ся на территории Челябинской обла-
сти с 2011 года. За это время большое 

количество людей приняли участие в обучаю-

щих семинарах, где познакомились не только 
с основами управления многоквартирным до-
мом, но и с изменениями в Жилищном кодексе. 
Обучающий семинар для собственников жилья 
предусматривает живое общение жителей со 
специалистами, которые консультируют по во-
просам ЖКХ и объясняют жителям, как можно 
более эффективно решить тот или иной вопрос, 
затрагивающий интересы не только собственни-
ков одной квартиры, но и всего подъезда, дома. 
По словам руководителя партийного проекта 
«Управдом», руководителя Челябинского ре-
гионального исполкома партии «Единая Россия» 
Александра Мотовилова, для того чтобы жители 
имели возможность говорить предметно, к уча-
стию в семинарах привлекаются представители 

управляющей компании. «На семинар прихо-
дят люди, которые неравнодушны к состоянию 
своего дома. В Центральном районе есть дома, 
которые были построены уже достаточно дав-
но, поэтому вопросы текущего и капитального 
ремонта для жителей этого района носят перво-
степенный характер. На таких семинарах можно 

посоветоваться со специалистом, а также напря-
мую задать вопрос представителям обслужи-
вающей компании», – комментирует Александр 
Мотовилов. Александр Мотовилов уверен, что 
проект «Управдом» вызывает неподдельный 
интерес, потому что большинство вопросов жи-
телей касается именно сферы ЖКХ.

Участница обучающего семинара, предсе-
датель КТОС «Миасский» Центрального района 
Людмила Артамонова: «Такие семинары помо-
гают довести до сведения людей, каким об-
разом можно самостоятельно управлять обще-
домовым хозяйством и как решать проблемы, 
связанные с проживанием в многоквартирном 
доме». Такое мнение жителей доказывает, что 
свою основную цель – повысить уровень гра-
мотности населения в вопросах ЖКХ – проект 
«Управдом» выполняет успешно.

24 октября жительница Сатки Зина-
ида Александровна Лузина отметила 
свой 95-й день рождения. По поруче-
нию депутата Законодательного Со-
брания Челябинской области Леонида 
Урмашова (фракция «Единая Россия») 
имениннице передали поздравления, 
цветы и торт.

-Люди старшего поколения – это 
хранители истории, – отме-
тил депутат ЗСО. – Чтить и 

уважать их – наш долг. Они, несмотря на 
все трудности, сохранили оптимизм и жиз-
нерадостность. У таких людей есть чему 
поучиться. Сегодня Зинаида Александров-
на в силу возраста и здоровья лишена 
возможности выходить из дому, поэто-
му визиту гостей была несказанно рада. 
Всю свою жизнь Зинаида Александровна 
проработала в школе учителем началь-
ных классов. Заслужила уважение коллег. 
Научила читать и писать не одно поколе-
ние саткинцев. Многие из них до сих пор 
вспоминают свою первую учительницу и 
при каждой возможности справляются о 
ее самочувствии у родных. В разговоре с 
гостями Зинаида Александровна открыла 
секрет долголетия, который, по ее мне-
нию, заключается в бодрости духа и по-
зитивном отношении к жизни.

Поздравления для долгожительницы

Проект «уПравдом» Помогает людям
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депутаты ЗСо 5-й 
СоЗыв: от а до Я

Округ: Железнодорожный избирательный  �
округ № 4 (часть Челябинского городского 
округа: часть Ленинского района и часть Со-
ветского района).

График приема: первый четверг месяца,  �
13.00 – 15.00 (г. Челябинск, ул. Гагарина, 22, 
каб. 108); бесплатная консультация юриста; 
вторая пятница месяца, 13.00 – 15. 00 (ул. 
Орджоникидзе, 27а, каб. 10).

Электронная почта: deputat-zs@yandex.ru. �

Округ: Озерский избирательный округ № 18. �
График приема: ежедневно, 17.00 – 19.00   �

(г. Озерск, пр. Ленина, 32а, депутатский центр).
Электронная почта: nvpopova@uk.po- �

mayak.ru.

Округ: Миасский избирательный округ  �
№ 17.

График приема: последний четверг месяца,  �
17.00 – 19.00 (г. Миасс, ул. Орловская, 13, каб. 
104).

Электронная почта: pdmmz@mail.ru. �

Округ: единый избирательный округ. �
График приема: второй четверг месяца,  �

14.00 – 17.00 (г. Челябинск, ул. Кирова, 114, 
каб. 12).

Электронная почта: rosprom74@rambler.ru. �
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Спикер южноуральского парламента 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия») и председатель комитета по инфор-
мационной политике Александр Мотови-
лов (фракция «Единая Россия») приняли 
участие в торжественном открытии спор-
тивной площадки лицея № 11.

В праздничном календаре лицея № 11 
появилась новая дата – 25 октября, 
день открытия спортивной площадки. 

Разделить радость праздника со взрослыми и 
детьми пришли председатель Заксобрания Вла-
димир Мякуш и депутат Александр Мотовилов.

Поздравляя ребят, Владимир Мякуш отметил, 
что здоровые дети – это здоровая Россия, и до-
стижение этой цели является одной из главных 
задач руководства области и страны.

– Лицей известен высокими достижениями 
в образовательном процессе, развитии творче-
ской деятельности и личности детей. И теперь он 
получает прекрасный школьный стадион и воз-
можность воспитывать спортивных чемпионов 
Челябинской области, России, Европы и мира, 
– сказал Владимир Викторович.

В свою очередь Александр Мотовилов при-
звал всех ребят вести здоровый образ жизни и 
заниматься спортом.

– Ежегодно в лицее проходит большое ко-
личество торжественных и спортивных меро-
приятий, поэтому хороший спортивный стадион 

был крайне необходим. Благодаря совместным 
усилиям директора и учителей, учеников и их 
родителей, губернатора и областного парла-
мента появилась эта прекрасная спортивная 
площадка. Ребята, занимайтесь физкультурой, 
становитесь сильными и здоровыми.

Вместе с директором лицея Еленой Киприя-
новой парламентарии перерезали символиче-
скую алую ленту – спортивная площадка от-
крыта! Этого события лицеисты ждали более 
десяти лет и отметили его большим праздником, 
который объединил всех: учеников и учителей, 
приверженцев здорового образа жизни и насто-
ящих спортсменов. Звучали спортивные песни, 
группа танцевального коллектива лицея станце-
вала зажигательный танец, а участники военно-

патриотического клуба «Гвардия» и спортсмены 
секции по тхеквондо провели показательные 
выступления. Кульминацией праздника стал 
дружеский футбольный 
матч между командами 
пятых и шестых классов. 
Увлекшись игрой ребят, Вла-
димир Мякуш решил к ним 
присоединиться и попытал-
ся пробить штрафной удар в 
ворота одной из команд, но 
вратарь храбро бросился на 
мяч и отразил атаку.

К слову, спортивная пло-
щадка одиннадцатого лицея 
построена в соответствии 

с последними спортивными стандартами. На 
футбольном поле лежит круглогодичое искус-
ственное покрытие, построены детская спортив-
ная, волейбольная и баскетбольная площадки. 
Строительные работы еще не закончены, летом 
будущего года в специальное покрытие «оденут» 
и беговые дорожки.

Теперь город и область будут ждать от ли-
цеистов побед не только в интеллектуальных 
и творческих конкурсах, но и в спортивных со-
ревнованиях.

Оксана ВЕЛИКАя

здоровые дети – здоровая россия

Владимир МяКУш, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Открытие школьного стадиона – это 
большой спортивный праздник не только 
для одиннадцатого лицея, но и для всего 
микрорайона. Открытие спортивных объек-
тов – одна из важнейших задач руководства 
области, составная часть работы по органи-
зации и пропаганде здорового образа жизни 
и увлечению детей занятиями физкультурой 
и спортом. Думаю, что эта площадка станет 
центром занятий физкультурой всех жителей 
соседствующих с лицеем домов. Большое 
всегда начинается с малого, и из массового 
детского спорта вырастают чемпионы мира. 
Надеюсь, что на этом стадионе вырастят но-
вых чемпионов, которые будут защищать не 
только честь лицея, района и города, но и 
честь страны на мировых соревнованиях и 
Олимпийских играх.

Александр МОТОВИЛОВ, председатель комитета по информационной политике За-
конодательного Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Мы хотим, чтобы наши дети не ходили по улицам без дела, а занимались спортом, разви-
вались, становились сильными и здоровыми, поэтому Законодательное Собрание Челябинской 
области и губернатор уделяют большое внимание развитию спорта на Южном Урале и участвуют 
в строительстве спортивных площадок и стадионов по всей Челябинской области. Только за 
последние два года в муниципальных районах и городских округах было открыто около 40 хок-
кейных коробок. Сегодня мы открыли прекрасный и нужный для учеников 11-го лицея стадион. 
В ноябре мы будем открывать большую хоккейную коробку в поселке Федоровка Советского 
района города Челябинска. И в дальнейшем мы продолжим заниматься этим важным и необ-
ходимым делом.

АРЖАНОВ  
Николай 
Владиславович 

БАРАНОВ  
Сергей 
Васильевич 

БИУшКИН
Олег 
Валерьевич

БУяКОВ
Сергей 
Николаевич


